



遊びの中から学ぶこと

校長 浅野竜也

1月は大寒の暦通りに、寒い日々が続きました。市内では感染症が猛威を振るい、学級閉鎖をする学校もありましたが、本校は、子どもたちや保護者の皆様の感染予防の徹底のおかげで、罹患者が出ても広がることがなく2月を迎えるました。

1月16日には、久しぶりの大雪となりグランドにも20cm近くの積雪がありました。そんな雪の中でも子どもたちは元気に登校し、1時間目には1・2年生が生活科「雪と遊ぼう」の単元で、2時間目から3時間目にかけては、残りの全学年がグランドに出て、1時間思い思いの方法で雪と遊んでいました。

雪合戦をする子、雪だるまを作る子、中には、かまくらを作る子たちもいました。特に誰かと決められた遊びをするわけでもない自由遊びでしたが、雪投げをする仲間を頻繁に変えながら上着を脱ぐ子も出てくるほど元気いっぱい走り回って遊んでいました。中には、雪玉を当てられてむきになる子もいましたし、自分の身長近くあるような大きな雪だるまを作り、転がらなくなつた雪の塊を動かすために、近くの人を集めている子もいました。

そんな様子を見ていて、3つ感じました。1つは、雪だるまは普通のグランドでは土がついて雪も手も汚くなりますが、本校は芝生のおかげできれいな雪だるまを作ることができました。2つ目は、グランドの雪がすぐになくなるため、今までの経験では雪だるまは学級1つなど制限をしてきたのですが、本校は全校児童数も多くないため何の制約もなく、遊びたい遊びを存分に堪能させることができました。これも、小規模という本校の特徴と、夏の暑い中、シャツを汗だくにして定期的に芝生を管理していただけたボランティアの方のおかげだと改めて感謝しました。

最後の1つは、昔を思い出してみると、下校時刻が終わると学校に残りたい子が残り、その場で集まつた子たちでその日の遊びを決めていたため、他学年や普段遊ばない子も混じるようになりました。でも今は、学校での遊びといういろいろなルールがあって係が活躍してとか、好きな子と数人のグループで、となりがちです。しかし、この日の雪の中の遊びのように、自由な遊びの中で仲間を作つては替え、作つては替えするような体験も、子どもたちの仲間づくり、人間関係作りには大事なことだなと思いました。



★2月の予定は「行事・下校時刻一覧表」でご確認ください。

3月の主な行事予定

3日（火）	ありがとう集会	13日（金）	通学班会議（下校指導）
4日（水）	委員会（最終）	25日（水）	卒業式
6日（金）	読み聞かせ（感謝の会）	26日（木）	修了式
12日（木）	大掃除・ワックスがけ		離任式

お知らせ・お願い

★授業参観（ふなきの会ウィーク）

この1年、総合的な学習や生活科で学んだことをまとめて伝える学習を、2月17日の授業参観で公開します。

学年	内容
1年生	できるようになったよ発表会
2年生	できるようになったよ発表会
3年生	富有柿・ハリヨ・美江寺まつり等について学んだこと
4年生	ウサギの飼育・花・環境について学んだこと
5年生	防災について学んだこと
6年生	高齢者福祉について学んだこと、願い

自分の考えを整理して自分の言葉でまとめ、相手意識をもって伝えることは大切な学習です。学校では、授業参観で保護者や仲間に伝えた後、引継ぎを兼ねて下学年に伝える機会を「ふなきの会ウィーク」として位置付けています。その時には、保護者の皆様から頂いた「もっとこうするといいよ」という声を参考にして、自分の発表を修正していく一段上の学習をさせたいと思います。ご家庭でも、話し方や内容についての助言をお願いいたします。

★2・3・4年生の保護者様 学習道具の購入について

来年度の学習のために、2年生は画材道具と習字道具、3年生は彫刻刀、4年生は裁縫道具が必要です。ご家庭で準備していただいてもいいですし、学校から案内するものを購入していただいてもいいです。

案内文書を1月30日に配付しました。学校で購入される場合は案内文書の2次元コードを読み取り、2月20日（金）までに注文してください。品物は後日お子さんを通してお渡します。

なお、これらの道具の使用時期については、来年度担任がご連絡します。

★不審者訓練

1月に不審者訓練を行いました。学校に侵入した不審者から逃げるために、秘密の校内放送を聞き分け、避難するという訓練です。不審者に対峙するために何人かの職員が教室にいない中、子どもたちは静かに避難移動ができました。ただ、警察からのご指導もいただきましたが、侵入事案では様々な状況が考えられるため、訓練ではそのうちの一つを訓練していると考えること、そして、自分の命を守るために行動を自分でも考えられるようにしておくことが大切です。ご家庭でも、話題にしていただくとともに「秘密の校内放送」が何だったかを尋ねてみてください。

■3月25日（水）令和7年度卒業証書授与式を行います。

コロナ禍で控えていた在校生の参加ですが、今年度から保護者の皆様（保護者、親族の2名とします）に加え5年生が参加し、ともに6年生を見送ります。ご理解のほどよろしくお願ひいたします。